

**Zeitschrift:** BKGV-Information  
**Herausgeber:** Berner Kantonalgesangverband  
**Band:** - (2012)  
**Heft:** 94

**Artikel:** Heinz Gränicher und die Trachtengruppe Wasen  
**Autor:** Blaser, Walter  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-954520>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Heinz Gränicher - 50 Jahre Chorleiter



müller für das Kommandanten-Chörli Amt Aarwangen (Männerchor). Mit der Bezirksreform wurde der Name angepasst: Kommandanten-Chörli Oberaargau. Die 30 Mitglieder sind mehrheitlich ehemalige Feuerwehr-Kommandanten, -Vizekommandanten, -Offiziere und höhere

-Unteroffiziere. Auch diesen Chor leite ich noch.

Bei der Trachtengruppe wie auch bei den beiden anderen Chören habe ich versucht, traditionelle wie neue Literatur einzubringen und Lieder der drei anderen Landessprachen einzustudieren.

Bereits als Achtzehnjähriger habe ich, zusammen mit meinem Vater, im Gemischten Chor meines damaligen Wohnsitzes Bäriswil BE gesungen. 1962 trat ich dem Männerchor bei und war Aktivmitglied bis zu dessen Fusion mit dem Männerchor Lützelflüh im Jahre 2000.

Am 1. April 1962 (kein Aprilscherz!) trat ich meine erste Stelle als Lehrer an der Oberschule Wasen-Dorf an. Zwei Tage später stand ich als Dirigent vor dem Chor der Trachtengruppe Wasen i.E. Bis 2003 leitete ich diesen Chor. Von Anfangs rund 20 Mitgliedern zählte die Gruppe in den Besten Jahren gegen 50 Mitglieder, davon 16 Männer.

Nach seinem 100-jährigen Vereinsjubiläum stand der Männerchor Lützelflüh plötzlich ohne Dirigent da. Ich erklärte mich bereit, ab März 1994 den Chor interimistisch zu übernehmen. Aus dem Provisorium wurde ein Definitivum, das bis heute andauert.

Im Januar 2000 übernahm ich den Dirigentenstab von Hansruedi Werth-

Von 1991 bis 2004 war ich Präsident des Oberemmentalschen Kreisgesangvereins, der späteren Chorvereinigung Oberemmental CVOE. 1998 wurde ich in den Vorstand des Berner Kantonalgesangverbandes BKGV gewählt, den ich während 11 Jahren präsidierte. Als Kantonalpräsident gehörte ich von Amtes wegen dem Zentralvorstand der Schweizerischen Chorvereinigung SCV an. Neben den beiden Mandaten als Dirigent singe ich, zusammen mit meiner Frau, nach wie vor in der Trachtengruppe Wasen i.E. mit.

Heinz Gränicher  
Wasen



## Heinz Gränicher und die Trachtengruppe Wasen

Heinz Gränicher trat am 01. April 1962 seine Stelle als Lehrer an der Schule in Wasen an. Als pflichtbewusster Mensch erkundete Heinz im Vorgang seine neue Wirkungsstätte und Umgebung und traf bei diesem Rundgang auf den damaligen Präsidenten der TG Wasen. Da die Trachtengruppe zu dieser Zeit ohne festen Dirigenten war, wurde Heinz angefragt ob er nicht die Leitung der Gruppe übernehmen könnte.

Heinz sagte spontan zu und so war

seine erste Singübung mit der Gruppe am 03. April 1962 und es war nicht die letzte! Bis ins Jahr 1992 war er Dirigent der TG Wasen. Aus dem „Liedermei“, dem Singbuch der schweiz. Trachtenleute wurde gesungen aber auch Lieder von jungen Komponisten wie Roland Scherrer wurden ins Repertoire aufgenommen. Weiter wurde auch in allen vier Landessprachen auf Initiative von Heinz gesungen.

Von 1964 bis 1993 amtete Heinz zu-

dem als Sekretär. Auch als Tänzer, Theaterregisseur und Organisator von Vereinsreisen setzte sich Heinz für die Gruppe und das Brauchtum ein.

Als die TG Wasen im Jahre 1998 wieder ohne Dirigent war, sprang Heinz selbstverständlich wieder ein. „aber nume bis der e nöie Dirigänt heit!“ Es wurden weitere fünf Jahre daraus und im 2002 half Heinz zudem bei der Organisation des 50 Jahr Jubiläum der TG Wasen mit.



Bereits im 1990 erhielt Heinz von der TG Wasen die Ehrenmitgliedschaft zugesprochen und er ist bis heute ein engagiertes Mitglied und nimmt regelmässig an den Singübungen teil.

Die TG Wasen möchte Heinz ganz herzlich danken für sein grossartiges und unermüdliches Wirken und Mittragen in der Trachtengruppe Wasen.

Walter Blaser



## Entspannen mit einem zünftigen Jass nach der Probe

### Männerchor Lützelflüh

1994 übernahm Heinz Gränicher den Taktstock des Männerchor-Lützelflüh, den er bis heute schwingt.

In all den Jahren haben wir Heinz als sehr zuverlässigen Chorleiter erfahren. Stets pünktlich beginnt er mit den Proben, immer bestens vorbereitet. Den Dank erntete er an zwei schweizerischen Gesangfesten mit der Auszeichnung



„Sehr gut“ auf die Heinz mit Berechtigung sehr stolz ist.

Ein zünftiger Jass nach den Proben bedeutet für Heinz Entspannung und Erholung.

Wir danken ihm für seinen unermüdlichen Einsatz und wünschen ihm weiterhin Wohlergehen.

Männerchor-Lützelflüh

## „Kommandanten-Chörli Oberaargau“



Das "Kommandanten-Chörli Amt Aarwangen" - seit der Ämterzusammenlegung nun "Kommandanten-Chörli Oberaargau" - ist im Jahre 1986 von 14 aktiven Feuerwehrmännern gegründet worden. Heinz Gränicher hat als Chorleiter im Jahre 2000 die Nachfolge von Hansruedi Werthmüller übernommen. Heinz hat mit uns viele Höhepunkte erlebt; einen ganz Besonderen im Jahre 2008 am "Schweizer Gesangfest" in Weinfelden, wo der Chor mit einem "sehr gut" benotet worden ist.

Jährlich führt er uns auch mit grossem Engagement an die Abendgottesdienste in Bleienbach und die Kommandanten-Rapporte. Ebenfalls hat er uns mit seiner grossen Begeisterung und seiner Liebe zum Gesang Auftritte an verschiedenen regionalen Sängertreffen ermöglicht.

Wir danken Heinz für seinen unermüdlichen Einsatz in unserem Chörli und wünschen ihm, nach einer so langen Dirigententätigkeit, weiterhin viele erholsame Stunden beim Gesang.

## Voranzeige

### Gemeinschaftskonzert

Männer- und Gemischt Chorlieder

Aus verschiedenen Sparten

unter der Leitung von

Heinz Gränicher-  
50 Jahre Chordirigent

Trachtentänze als Einlage

Samstag 1. September 2012, 20.15 Uhr

Kirche Lützelflüh

Sonntag 2. September 2012 20.15 Uhr

Kirche Lotzwil

Freitag 7. September 2012 20.15 Uhr

Kirche Wasen i.E.

Trachtengruppe Wasen i.E.

Männerchor Lützelflüh

Kommandanten-Chörli Oberaargau